

La troisième sortie a été annulée faute d'inscriptions suffisantes.

Roland St-Onge et Christophe Fontaine ont dépecé un orignal au Centre Mitshapeu devant les élèves. Un diner à l'orignal, préparé par madame Bernadette Michel, a été servi aux deux campus du Centre Mitshapeu. Au total, environ 140 étudiants au secondaire et au DEP ont participé à cette activité.

La dernière activité de novembre a été d'offrir deux diners préparés par Georgina Fontaine au secteur de l'adaptation scolaire, soit environ 35 intervenants des 4 écoles, lors d'une journée à Shipit.

Il y a eu également plusieurs utilisations des shaputuan des écoles primaires, ce qui requiert une préparation du sapinage et du chauffage. L'intervenante en zoothérapie y rencontre des élèves en individuel, en petits groupes ou des groupes classes pour des interventions en relation d'aide.



## Décembre PISHIMUSS

Aucune sortie en territoire n'est planifiée. Il y a eu une sortie pour les 4 écoles au site culturel à Uashat les 19 et 20 décembre avec 4 activités ; glissade, fat-bike, hockey et innu-aitun pour une dégustation bannique.



### CRÉDITS

Responsable du projet : Vicky Lelièvre, directrice Éducation, Denis Vollant, directeur-adjoint et Réginald Mckenzie, coordonnateur du programme Innu-aitun

Photos : Rod Pilot, Nancy Lévesque et Denis Vollant



MAP DESIGN

## SECTEUR ÉDUCATION - ITUM INNU-AITUN ANITE KATSHISHKUTAMATSHEUTSHUAPIT CULTURE À L'ÉCOLE



Session  
Automne 2022

# Octobre UASHTESSIU-PISHIMU

La première semaine d'octobre, six étudiants du sec IV sont partis pour Dolliver. Le nombre initial était plus élevé, mais il y a fréquemment des désistements. Plusieurs activités étaient planifiées : colletage, chasse à la perdrix et artisanat.

Nous avons rencontré d'anciens commissaires afin de préciser certains éléments de la prise en charge avec la firme La Boîte Rouge vif (BRV). Notre secteur a également été invité à participer à un colloque sur la sécurisation culturelle organisé par le CIERA de l'université Laval. Les deux dernières semaines ont été consacrées au Sommet Mukutan. Un shaputuan y était installé pour des certaines activités.



# Novembre TAKUATSHI-PISHIMU

À la suite du Sommet, trois ressources du secteur ont participé à une conférence sur la persévérance scolaire en présentant des ateliers qui se sont déroulés sur trois jours à Québec.

Au retour, ce fut la préparation des deux prochaines sorties à Dolliver. La première, le groupe du sec 5 de l'école Manikanetish, soit six étudiants qui partiront du 17 au 22 novembre. Ils seront accompagnés de Lucien et Caroline St-Onge pour des enseignements en territoire. Evelyne St-Onge y est allée le temps d'une nuit et, sur le trajet du retour, elle leur a transmis des enseignements, des récits et des légendes de leur culture.



Le deuxième groupe, des élèves du Centre Mitshapeu, est parti le 24 pour un retour le 29 novembre. Ils ont été accompagnés par Charles-Api Bellefleur à l'entrée et à la sortie par Evelyne St-Onge.



L'équipe était formée d'Anne-Marie Aster, Pauline St-Onge, Rod Pilot et Roland St-Onge. Les activités de colletage, chasse à la perdrix, allumer un feu extérieur et intérieur, des ateliers d'artisanat, l'entretien des camps et la préparation des repas ont été réalisées.

